
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ский район» Гаджи Айдиев провел 
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Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
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переезда на новое место жительство.
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тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
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Празднование 160 - летия Махачкалы

Праздничные мероприятия 
посетил глава г. Махачкалы 
Муса Мусаев в сопровожде-

нии председателя Махачкалинского 
городского Собрания депутатов Абул-
муслима Муртазалиева, своих заме-
стителей Запира Алхасова, Мурада 
Алиева и Хакима Ашикова, глав рай-
онных администраций Советского, Ле-
нинского и Кировского районов столи-
цы – Пахрудина Залибекова, Магомеда 
Алхасова и Салиха Сагидова, гостей 
праздника – делегаций из других субъ-
ектов страны и зарубежья.

Первым пунктом посещения стала 
площадка перед Кумыкским музыкаль-
но-драматическим театром, где развер-
нулся шатер администрации Советско-
го района столицы. Гостей по традиции 
встречали песнями и танцами, а также 
с угощениями из национальных даге-
станских блюд.

Поздравил с юбилеем горожан 
глава г. Махачкалы Муса Мусаев: «Я 
сегодня сердечно и горячо поздрав-
ляю махачкалинцев и гостей столицы. 
Наш город – это часть истории нашей 
великой страны. Сегодня мы хотим 
отметить юбилей в абсолютно новом 
формате, в том формате, которого го-
род не видел никогда. Мероприятия 
по празднованию юбилея проходили 
во всех трех районах муниципалитета. 
Мы поставили перед собой очень ам-
бициозные задачи, и совместными уси-
лиями мы добьемся того, что изменим 
облик Махачкалы до неузнаваемости. 
Еще раз с праздником! Мира и процве-
тания!».

С пожеланиями процветания вы-
ступил представитель мэрии турецкого 
города Ялова – побратима Махачкалы 
Озюсмер Мехмет Бирол, который от-
метил, что Махачкала за последние 
годы изменила свой облик к лучшему 
и выразил надежду на то, что впереди 
столицу Дагестана ждет процветание и 

благополучие.
После зажигательной лезгинки и 

фото на память делегация направилась 
к шатрам Ленинского и Кировского 
районов.

Муса Мусаев вместе с гостями и 
коллегами направился в шахматный 
клуб, расположенный на бульваре 
имени Сулеймана Стальского, где их 
встречал международный гроссмей-
стер, заместитель председателя Махач-

калинского городского Собрания депу-
татов, директор Шахматной школы им. 
А.Е. Карпова Джакай Джакаев. Здесь 
любители шахмат с самого утра прово-
дят соревнования.

По пути глава г. Махачкалы с кол-
легами и гостями останавливались у 
каждой площадки, где проводились 
спортивные состязания, развернулись 
национальные подворья.

Этноподворья с национальны-
ми блюдами сменялись пло-
щадками выносной торговли, 

расположившимися на бульваре, звуки 
зурны и задорные ритмы барабана сме-
нялись современной музыкой – так во 

всем своем разнообразии встречали се-
годня махачкалинцев и гостей столицы 
на юбилейных мероприятиях.

Ориентироваться гостям праздника 
помогал волонтерский отряд «Ask me». 
Ребята раздавали листовки с информа-
цией о самом интересном в юбилейные 
дни, помогали пользоваться кваркотом 
(это специальный щит, на котором 
была указана программа праздничных 
мероприятий) и отвечали на вопросы.

На площадке перед Аварским музы-
кально-драматическим театром прохо-
дил культурно-спортивный праздник, 
организованный городским Комитетом 
по спорту, туризму и делам молодежи.

Мэр города поприветствовал мо-

лодежь и поздравил с праздником: 
«Дорогие горожане и гости столицы, 
я поздравляю нас с юбилеем! За 160 
лет наш город прошел большой исто-
рический путь. За последние 4 года 
масштабная работа проведена во всех 
муниципалитетах республики. За по-
следние два года на территории Махач-
калы также проводятся мероприятия 
по благоустройству, которых столица 
не видела годами. Введено 7 парковых 
зон абсолютно нового формата, приво-
дятся в порядок городские территории. 
Здесь за вашей спиной на площадке пе-
ред Аварским театром до конца теку-
щего года будет новый фонтан. Рекон-

струкция самого Родопского бульвара 
будет проведена в следующем году. В 
рамках реализации федеральных про-
грамм на территории Махачкалы мы 
только за текущий год приведем в по-
рядок 60 улиц и автомобильных дорог 
и более 50 дворовых территорий. При 
поддержке Главы Дагестана Рамазана 
Абдулатипова Махачкала будет цвести 
и развиваться. Всё, что мы делаем, мы 
делаем для вас и ради вас. Цените наш 
город, любите его и уважайте труд лю-
дей, которые вкладывают частицу себя 
в его преобразование. Еще раз с празд-
ником, с юбилеем!».

Выступления популярных испол-
нителей дагестанской эстрады сменя-
лись номерами художественной само-
деятельности представителей высших 
и средних специальных учебных заве-
дений, расположенных в городе.

Гостей праздника ожидал еще 
один сюрприз – экстрим-шоу 
с участием титулованных рос-

сийских силачей – чемпиона Европы 
и России по бодибилдингу, мастера 
спорта международного класса Ми-
хаила Сидорычева, члена сборной ко-
манды России по силовому экстриму 
2017 года, неоднократного призера и 
победителя национальных и междуна-
родных турниров по силовому экстри-
му, призера международного фестива-
ля «Арнольд Классик» 2016, 2017 гг., 
чемпиона России 2016 г., рекордсмена 
России, мастера спорта по силово-
му экстриму Евгения Маркова, члена 
сборной команды России по силовому 
экстриму 2017 года, победителя этапа 
чемпионата России, рекордсмена мира 
в подъеме шара Атласа, участника 
международного фестиваля «Арнольд 
Классик», мастера спорта междуна-
родного класса по пауэрлифтингу, ма-
стера спорта по силовому экстриму 
Сергея Романчука, члена сборной ко-
манды России по силовому экстриму 
2016 года, мастера спорта междуна-
родного класса по пауэрлифтингу, чле-
на президиума АРС Михаила Наллера, 
главы тренерского совета Ассоциации 
Российских Силачей, члена Президи-
ума Ассоциации Российских Силачей 
Василия Грищенко.

Махачкала отметила свой 160-летний юбилей. С самого утра 
праздничные мероприятия проходили на различных площадках 
города. Одним из мест проведения массовых мероприятий стал 

по традиции Родопский бульвар. С раннего утра здесь была организована 
выносная праздничная торговля и развернуты площадки для празднования 
юбилея столицы региона.

Уважаемые пенсионеры, ветераны войны и труда!
Поздравляем вас с Днем пожилых людей!

Мы выражаем искреннюю любовь и безграничное уважение нашим родителям, ветеранам во-
йны и труда, наставникам и старшим товарищам, благодарим их за терпение, сердечность, умение 

дать мудрый совет и поддержать в трудную минуту.
Забота о пожилых людях – долг каждого из нас. В наших силах сделать так, чтобы они не чув-

ствовали себя одинокими, всегда были окружены вниманием и теплом.
От всей души желаю вам крепкого здоровья на долгие годы, душевного равновесия,  неугасаю-

щего интереса к жизни, тепла,  любви и уважения родных и близких людей!

 Глава МО «Новолакский район»                                         Г.Ш. Айдиев
Депутат НС РД                                                                    А.А. Амирханов
Председатель районного Собрания                                  М.В. Исламалиев

Поздравление
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Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Зульмира Юсупова

22 сентября в прокурату-
ре Новолакского района ра-
ботала выездная мобильная 
приемная прокурора РД.

Прием граждан проводи-
ли заместитель прокурора РД 
старший советник юстиции 
Тарханов Заур Сейфединович, 
уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в РД 
Далгатов Мурад Далгатович, 
прокурор Новолакского райо-
на Алилов Гусейн Абдураши-
дович, председатель Новолак-
ского районного суда Гамзатов 
Гамзат Бижаевич, начальник 
Управления правительства 
РД по вопросам переселения 
лакского населения Новолак-
ского района на новое место 
жительства и восстановления 
Ауховского района Магоме-
далиев Магомедали Абасович,  
глава МО «Новолакский рай-

он» Айдиев Гаджи Шихами-
рович, депутат НС РД Исла-

малиев Мавлидин Валиевич, 
заместитель главы районной 

администрации Хамзатов Сул-
тан Тагирович.

В районную  прокуратуру 
на прием пришли около 20 че-
ловек. У всех граждан тема об-
ращений одна: вопросы сдачи 
домовладений историческим 
владельцам. В основном лица 
чеченской национальности 
жаловались на то, что лакцы 
не освобождают дома их пред-
ков, хотя многим из них на 
переселенческой территории 
построены дома.

Всем, обратившимся по 
этому вопросу, было предло-
жено со всей необходимой 
документацией приехать в Ре-
спубликанскую прокуратуру в 
ближайшую среду на прием. 
Представители  аварской на-
циональности жаловались на 
то, что им не выделяют земли 
под строительство жилья.

Глава МО «Новолакский 
район» Гаджи Айдиев отве-
тил, что эти вопросы будут 
разрешены в скором времени.

В  РАЙОННОЙ  ПРОКУРАТУРЕ  СОСТОЯЛСЯ 
ПРИЕМ  ГРАЖДАН

Кабират Цахаева
 
В рамках проводимой во 

всех субъектах Российской 
Федерации образователь-
ной акции «Всероссийский 
экономический диктант»,  
во исполнение письма №06-
7658/02-08/17 от 04 сентября 
2017г. о проведении образо-
вательной акции «Всерос-
сийский экономический 
диктант», в целях отбора 
обучающихся для принятия 
участия в указанном дик-
танте УО МО «Новолак-

ский район» (Новострой)  27 
сентября 2017 года провели 
муниципальный этап эко-
номического диктанта для 
выявления наиболее подго-
товленных по данной теме 
детей.

 Поддержать детей пришли 
заместитель Главы района 
Гаджи Гаджиев и заместитель 
начальника Управления обра-
зования Светлана Кудаева.

«Современная экономика 
и финансовые рынки очень 
быстро развиваются, повыша-
ется доступность финансовых 

услуг и инструментов, внедря-
ются новые информационные 
технологии, на наших глазах 
создается новая экономика в 
едином цифровом простран-
стве. Думаю, Всероссийский 
экономический диктант – это 
уникальная возможность про-
верить и оценить уровень сво-
их знаний и умений в сфере 
экономики и финансов, еще 
раз обратить внимание на те-
кущее состояние экономики 
России, устойчивость ее фи-
нансовой системы, наиболее 
актуальные задачи социаль-

но-экономического развития 
регионов и оценить потенци-
ал экономического роста», — 
подчеркнул Гаджи Гаджиев.

«Основная цель этой ак-
ции — определение и повы-
шение уровня экономической 
грамотности населения, раз-
витие интеллектуального по-
тенциала молодежи и оценка 
экономической активности 
населения различных субъ-
ектов РФ. Важно, чтобы мо-
лодежь и граждане страны в 
целом были готовы принимать 
грамотные экономические ре-

шения в своей повседневной 
жизни», — отметила Светлана 
Кудаева.

Итоги Диктанта помогут 
понять, насколько образова-
тельные программы отвечают 
современным экономическим 
реалиям и требуют ли они кор-
ректировки.

По итогам диктанта: 1 ме-
сто присуждено А.Гусейно-
вой из МКОУ " Новолакская 
гимназия", 2 место поделили    
Х.Алиева из МКОУ "Новоку-
линская СОШ 2" и Б.Алиева 
из  Ахарской  СОШ.

Всероссийский экономический диктант

Умугали Яхьяева

25 сентября в МО «Новолакский район» состоялось очередное ежене-
дельное совещание с активом района.

На протяжении  всего совещания разговор шел о показателях выполнения 
планов по различным видам налогов. Глава МО «Новолакский район» Гаджи 
Айдиев обязал глав  поселений за оставшееся время выполнить план 9 месяцев 
по земельным налогам  с физических лиц и аренде на землю.

Глава района огласил показатели выполнения планов по актуализации зе-
мельных участков и объектов капитального строительства. Дал поручение эко-
номистам и сельским поселениям улучшить показатели в кратчайшие сроки.

В  администрации
 района
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В целях профилактики экстремизма и терроризма, а также воспита-
ния талерантности среди подрастающего поколения  состоялось экстрен-
ное собрание среди учащихся  и  работников МКОУ "Новочуртахская 
СОШ"им. М.Манарова. 

Тема собрания "Как не попасть в ряды радикальных течений". Собрание 
проводил УПП ОМВД капитан полиции по Новолакскому району Алиев Омар 
Магомедович. Он говорил о распространении терроризма на территории Рос-
сии , а так же провел беседу с учащимися о проявлении бдительности с целью 
профилактики межнациональной розни в школьном коллективе.

Как не попасть
 в ряды радикальных течений В рамках Недели по антитеррористической деятельности в МКОУ «Но-

вокулинская СОШ №1»  классный руководитель 10 класса Ругуева З. М. 
провела общешкольное мероприятие на тему «Терроризм – угроза обще-
ству».

Целью данного мероприятия было: довести до учащихся представление о 
терроризме, его видах и мерах предосторожности от вероятности стать жертвой 
терроризма; формирование у учащихся толерантности, сострадания, граждан-
ской идентичности и уважения к Отечеству.

На мероприятии присутствовали: участковый уполномоченный полиции с. 
Новокули Магомедов С.Д., учитель ОБЖ Рамазанов Н.Р., директор школы Султа-
нова Р.К. и заместитель  директора  по ВР Пидуриева М.А.

УУП Магомедов С.Д. актуализировал знания обучающихся о явлении терро-
ризма, подчеркнул, что это проблема не только России, но и всего мира.

Терроризм – угроза обществу

В рамках реализации инновационной технологии "Школа молодого 
специалиста" в общеобразовательных учреждениях района проведены 
лекции , с целью вовлечения  школьников-волонтеров в социальную сфе-
ру деятельности.

Лекцию на тему: «Подготовка учащихся к практической работе с пожилы-
ми гражданами,кому за 80 лет» прочитала юрист КЦСОН Альдырханова Аят

Встреча со школьниками

Умугали Яхьяева
 
На переселенческой территории МО «Новолакский район» по инициати-

ве районной администрации состоялся результативный субботник.
На субботник по очистке территории администрации вышли работники всез 

учреждений, размещенных в здании администрации.
Внутри здания субботник проводила женская половина персонала админи-

страции.

Субботник в Новострое
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

4

К  18 - годовщине   сентябрьских событий 1999 года

«Они стоят перед глазами,
Живые, с улыбкой на устах.
Нет! Нет! Всегда вы вместе с нами, 
И вечно живы у нас в сердцах!»

Время все больше отдаляет нас от тех тра-
гических дней, когда, обученные в хатта-
бовских лагерях террористы, рано утром 

5 сентября 1999 года ворвались в мирно спящие 
села нашего района. В считанные часы овладев 
населенными пунктами Чапаево, Новолакское, 
Ахар, Шушия, Гамиях и Тухчар, боевики взяли 
полностью под свой контроль каждый перекре-
сток, улицу, въезды и выезды, устрашая населе-
ние вели беспрерывный огонь из сотен автоматов.

В это раннее утро, не чуя никакой беды, нес-
ли свое дежурство командир поста СТП- 18 
Д «Телевышка» старший лейтенант мили-

ции МурачуевХалид, младшие сержанты Исаев Му-
тай, Курбанов Ахмед и рядовой Ахмедов Курбан. Их 
биографии, как две капли воды, схожи: учеба в шко-
ле, служба в армии, работа в производстве, затем по 
доброй воле служба в органах МВД РД. Лишь  один  
из них -Xалид Мурачуев, окончил Дагсельхозинсти-
тут.

Не было и семи часов утра, когда из Новолакского 
РОВД поступило сообщение, что на район соверше-
но нападение вооруженных бандформирований. Был  
дан приказ, во что бы то ни стало  удержать стратеги-
чески важную высоту до подхода подкрепления.

Не теряя ни секунды, командир поста Xалид Му-
рачуев распределил имеющееся вооружение и бое-

припасы. Четверо защитников высоты заняли боевые 
позиции. Высота была важна тем, что с нее можно 
было контролировать всю приграничную зону наше-
го района и частично Хасавюртовский и Казбе-ков-
ский районы. Поэтому Хаттаб и Басаев сосредоточи-
ли вокруг нее отряд вооруженных до зубов отборных 
боевиков.

Не успели наши милиционеры как следует 
окопаться, как заметили целенаправлен-
ное движение на высоту групп вооружен-

ных людей в камуфляжной форме. Мурачуев понял, 
что наступило время их активных действий. Осознав 
всю опасность и важность момента,он проинструк-
тировал подчиненных на отражение нападения бое-
виков и удержание высоты до подхода подкрепления, 
как было приказано руководством РОВД.

Бандиты шли на высоту открыто, не таясь, как 
на прогулке, тем более, что не ожидали какого-либо 
отпора со стороны наших смельчаков. Но просчи-
тались. Уверенные в своей безнаказанности и силе, 
боевики неосмотрительно близко подошли к высоте. 
Внезапный шквальный огонь милиционеров скосил 
передние ряды боевиков. 

Понимая, что противник будет менять так-
тику, командир поста Xалид Мурачуев пе-
рераспределил силы и дал понять подчи-

ненным, что им тоже необходимо будет действовать 
по обстановке, максимально используя выгодные по-
зиции и рельеф местности.

Видя активное сопротивление, боевики открыли 
огонь по высоте. Мгновенно меняя и занимая вы-
годные позиции, горстка отважных милиционеров 
из имеющегося оружия открыла ответный огонь по 
рядам боевиков, нанося им большой урон. Вместе 
с Мурачуевым, Исаев как старший по  возрасту, мо-
рально поддерживал молодых товарищей по службе, 
не допуская и мысли о поражении или отступлении.

Так, отражая атаку за атакой, Халид Мурачу-
ев, Мутай Исаев, Ахмед Курбанов и Курбан 
Ахмедов, в первый день вступили в нерав-

ный бой восемь раз. И в одном из них озлобленные 
боевики, незаметно пробравшись в тыл Курбанова 
Ахмеда, буквально изрешетили его пулеметной и ав-
томатной очередями. Видя его состояние, командир 
поста, приняв весь вражеский огонь на себя и  Иса-
ева, попросил Курбана Ахмедова ползком добраться 
до Ахмеда и перетащить его к своим окопам, чтобы 
перевязать раны и спасти. Из многочисленных ран 
Ахмеда струями лилась кровь, и на руках Курбана 
окровавленное тело защитника высоты перестало 
дышать.

Перетаскивая его в безопасное место, попал в за-
саду и сам Курбан Ахмедов. Оставляя за собой поло-
су крови, он, обессиленный, еле добрался до опушки 
леса. Но и в нем не суждено было найти спасение - 
он попал в руки готовящихся к очередной атаке разъ-
яренных бандитов...

День близился к вечеру, аатаки боевиков все про-
должались. И их яростно отбивали оставшиеся в жи-
вых   Мурачуев - пулеметом и Исаев-огнем из АГС-
17. Оба так умело и удачно расставили свои силы по 
боевым позициям, что в течение суток сумели удер-
жать высоту.

Боевики, убедившись, что силой им не овла-
деть высотой, попытались «уговорить» ее 
защитников, обещая выпустить беспрепят-

ственно, но сотрудники милиции были непоколе-
бимы. Тогда и открыли огонь в восьмой раз со всех 
установок по высоте, земля вокруг поста поднима-
лась от взрывов сотен снарядов. Даже в такой ситу-
ации милиционеры не теряли надежды и по рации 
постоянно запрашивали помощь. Но, окруженные со 
всех сторон в районном отделе милиционеры, бло-
кированный в спортзале ДЮСШ Липецкий ОМОН 
сами сражались не на жизнь, а на смерть.

Массированные атаки и штурмы высоты не пре-
кращались даже ночью. Последний выход в эфир 
наших милиционеров  был 6 сентября. Командир со-
общил, что у них остался только один ящик с грана-
тами, которыми он отбивает  атаки боевиков вместе 
с раненным Исаевым. Через некоторое  время  бой, 
который оказался для  обоих роковым, стих. Для всех 
стало ясно, что они погибли. 

По свидетельству оставшихся в Новолак-
ском и Чапаевке местных жителей, терро-
ристы  грузовиками увозили  тела убитых 

боевиков. Впоследствии,  когда боевики были выби-
ты с  высоты с помощью авиации и артиллерии, тела 
защитников  высоты не были обнаружены.  Осво-

божденные из плена милиционеры рассказывали, что 
среди  боевиков ходила  молва том, как они отомсти-
ли  милиционерам, защищавшим   телевышку.   У ее 
подножия погибли   двое из семи братьев известно-
го полевого командира Ахматова, который приказал 
уничтожить милиционеров и даже расправиться с 

семьями в отместку за братьев.  

Благодаря самоотверженности горстки ми-
лиционеров, отвлекших на себя большую 
часть живой силы противника,  обороняв-

шиеся в здании Р0ВД,  сумели вместе с бойцами  
Липецкого ОМОНа, пробив кольцо  окружения, со-
единиться  с основными силами. Ценою жизни они  
выполнили свой служебный и патриотический долг,  
до конца остались верны Присяге и Конституции. 

И никто из  них не дрогнул перед врагом. Послед-
няя  мысль у всех была  одна: изгнать врага с нашей 
земли.

За мужество и caмо отверженность, проявлен-
ные  при выполнении служебно долга,  за-
щитники высоты  713,5 «Телевышка»  лейте-

нант милиции  МурачуевХалид и младший  сержант 
Исаев Мутай  удостоены  высокого  звания  Героя  
России, младший сержант  Курбанов Ахмед и рядо-
вой Ахмедов Курбан награждены Орденами Муже-
ства посмертно.

Герои не умирают, их подвиги,  слава и па-
мять о них  навечно  сохранятся в благодар-
ных сердцах новолакцев.  Их именами  на-

званы школы и улицы в Новолакском и Кулинском 
районах, в «Новострое».

     Страницу подготовила Патимат Юнусова

Герои высоты 713,5 «Телевышка» 
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Это  светлый и добрый празд-
ник, в который мы окружаем осо-
бым вниманием наших родителей 
бабушек и  дедушек. День пожилого 
человека – это не просто праздник, 
это день внимания по отношению к 
пожилым, много пожившим и пере-
жившим людям.

Работники Новолакского КЦСОН 
в преддверии праздника посетили на 
дому семью Магомедовых из села Но-
вокули.

Живет в селе Новокули Новолак-
ского района семейная пара Магоме-
довых Абакара  и Курбанат. Оба они 
родились  в высокорном селе Кули Ку-
линского района. Они, как и все дети 
того времени, прошли тяжелые испы-
тания нелегкой военной и послевоен-
ной сельской жизни. 

 Трудовую деятельность начали в 
колхозе имени Ленина, где прорабо-
тали   всю жизнь.  Ночами не спали, 
работали  не покладая рук, не зная 
усталости. Старались  работать лучше  
других.  Труд не остается незамечен-
ным. В семейном архиве много наград 
: районных, республиканских,  россий-
ских. 

 - Всякое бывало, вспоминают  су-
пруги,-были и трудные времена,  ведь 
трудности преследуют любую семью.  
А семья многодетная сталкивается с 
ними в двойном объеме. Нужно одеть 
их, обуть, выучит в школе, распознать  

способности, позаботиться о будущем.
Создание надежной благополучной 

семьи во многом зависит от крепкого 
плеча главы семейства. Женщина в 
семье, прежде всего, хранительница 
семейного очага,  а мужчина должен 
быть защитником семьи и лучшим при-
мером для детей. Плюс  любовь и взаи-

мопонимание между родными. Живут 
в этой многодетной семье  дружно. 

Тяжелые условия жизни и трудности 
на жизненном пути сформировали в 
семье  такие качества как твердость и 
непоколебимость.

Дом Магомедовых  всегда полон 
гостей.  К ним ходят за советом, любят, 
уважают, почитают.

Все дети уже взрослые,  выучились, 
определились, сегодня у всех свои се-
мьи.  Часто собираются у родителей.  
Но каждый из детей, живущих вдали 
от родительского дома, ежедневно зво-
нит, чтобы справиться, как дела у отца 
и матери.

В этот день примете поздравле-
ния!

Любви родных, спокойствия, до-
бра.

Здоровья крепкого и настроения
Сюрпризами пусть жизнь будет 

полна.
Чтоб  дом был полон смеха и ве-

селья,
Улыбок, радости желаем долгих 

лет. 
Не унывать и не грустить
Везения и много – много всяче-

ских побед!
Коллектив 

Новолакского  КЦСОН

Пожилые люди – сокровищница нации
14 декабря 1990 года Генеральная Ассамблея ООН 

постановила считать 1 октября Международным 
днем пожилых людей.  

 Каждый год в первый день октября мы честву-
ем тех, кто прошел долгий жизненный путь нашу 
сокровищницу нации – пожилых людей. Бережно 
хранить их от всех невзгод, выполнять все их поже-
лания, создавать комфортные и достойные условия 
времяпровождения осени жизни – наиважнейшая 
задача каждого из нас. В менталитет молодых лю-
дей обычаи и традиции нашей  родины  закладывают 
беспрекословное уважение и почет к людям старшего 
поколения. Без мудрости, накопленной поколениями, 
отражающейся в ценных советах наших бабушек  и 
дедушек, юным росткам не расцвести, молодежи – 
не построить светлого будущего. Только ежедневная 
забота и уход позволяет нам сберечь наши драгоцен-
ности – представителей старшего поколения. Мы 
должны оказать им особый почет, посвятить им все 
наше внимание, услышать все их наказы, одарить их 
улыбками.

Коллектив  Новолакского  КЦСОН

1 октября – Международный  день пожилых  людей

Патимат Юнусова

Шаиповы Лечи и Серижа живут в 
селе Новочуртах Новолакского райо-
на.

Лечи родился в 1942 году в селе 
Алтымирзают, а Серижа в 1955 году в 
городе Караганде.

 Встретились, познакомились и по-
женились в 1972 году.  С тех пор жи-
вут вместе душа в душу.

Всю жизнь они  работали в колхо-
зе.  Лечи, еще в молодые годы,  выбрал 
себе  почетную профессию трактори-
ста. О своей профессии он говорит:-

«Это самый тяжелый труд - обра-
батывать землю. Приходилось сутка-
ми ночевать на поле».

 Семейная пара  имеет много на-
град  и благодарностей за тяжелый 
труд.

У них четверо детей и десять вну-
ков.

Сыновья поженились, дочери выш-
ли замуж, но не проходит ни одного 
дня, чтобы  они не посетили родите-
лей. Дети знают; родители - это самое 
святое. И нет на свете дела важнее ,чем 
забота о них, как и нет большой радо-
сти, чем довольство и улыбка на род-
ных лицах своих родителей. 

Бесценен опыт золотой,
Пусть серебро виски покрыло,
В душе вы молоды всегда
И в этом тоже ваша сила.

Сегодня поздравляем вас!
Здоровья крепкого желаем,
Вниманья близких и друзей.
Вас ценим, любим, уважаем!

Дорогие наши, милые люди стар-
шего поколения. Мы преклоняемся 
перед вашей мудростью, всегда бе-
рём пример с вас. Ваши добрые и 
своевременные советы помогают 
нам в жизни.  От всей души поздрав-
ляю вас и желаю крепкого здоровья, 
огромного счастья и долголетия. 
Пусть вас всегда понимают и ува-
жают. Пусть на вашем пути встре-
чаются только надёжные друзья.                                                                                 

Пускай удача не проходит мимо.
Уважаемые люди старшего поко-

ления! Благодарим вас за мудрость, 
терпение, ласку и большой жизнен-
ный опыт, золотые руки и добрые 
сердца! Говорят счастье – это когда 
нас понимают, поэтому хочется по-
желать вам всестороннего понима-
ния вашего окружения, добра, радо-
сти и здоровья вам и вашим близким.

Директор ГБУ РД КЦСОН в МО «НОволакский район»   М. Джамхатова

Поздравления

Пусть  серебро  виски  покрыло

Крепкое   плечо  главы   семейства
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Воспитателем и учите-
лем надо родиться, им руко-
водит прирожденный такт

                      (А.Дистервег)

Всю  свою заботу о 
детях берут на себя 
сотрудники детско-

го сада – воспитатели, млад-
шие воспитатели, музыкаль-
ные руководители, которые 
дарят своим воспитанникам 
доброту и любовь, отдают 
душу, закладывая основы 
нравственности, духовности, 
люди талантливые и творче-
ские, мастера своего дела.

 Создать условия для раз-
вития детей, дать им опреде-
ленные программой знания и 
навыки, сохранить и улучшить 
здоровье, расширить творче-
ские способности в кружках 
по интересам, а затем порадо-
ваться совместным успехам.  
Заботиться о том, чтобы жизнь 
детей здесь была интересной, 
содержательной – вот основ-
ные направления работы всего 
трудового коллектива. 

Руководит детским 
садом Сутаева Гуль-
жаган Касумовна-о-

пытный наставник. Работает 
заведующей с ноября 1984 
года. Грамотная,  уважаемая, 
привлекает к себе внимание 
красотой, мягкой улыбкой, 
теплым взглядом. Она посто-
янно занята, у нее все под кон-
тролем.   Работа в садике орга-
низована  по четким правилам. 
Она может работать  допоздна, 
если у нее накопились дела, 
а утром приходит на работу  
бодрая и жизнерадостная. Не-
иссякаемая энергия, трудолю-
бие, целеустремленность – вот  
отличительные черты  её  ха-
рактера.

Вместе мы совершили не-
большую экскурсию по зда-
нию детского сада.   Здесь 

оснащенный двор, оборудо-
ванный  игровыми зонами, 
беседки  для отдыха и игры.  
Внутри здания  групповые 
комнаты светлые и уютные.  
Музыкальный и хореогра-
фический залы  оснащены 
необходимым инвентарем.  
Имеются медицинский и ме-
тодический  кабинеты, отдель-

ное кухонное помещение.
Каждый день порог детско-

го сада переступают более ста 
детей. Они с радостью бегут 
к своим воспитателям, чтобы 
поделиться чем-то интерес-
ным, узнать новое. Помогают 
воспитателям и няни, которые 
каждое утро вместе с ними 
приветливо встречают детей. 

В последнее время  
многое изменилось 
в плане подготовки 

детей к школе: специальные 
программы, знания по раз-
витию логического  мышле-
ния. Все это делается, чтобы 

ребенок пришел в школу уже 
с определенным  багажом 
знаний, умений и навыков. 
Основной упор делается на 
предметы первой важности – 
математику, русский язык, и 
окружающий мир.

 Мы присутствовали на 
занятиях дошколят. Здесь в  
доступной  форме   рассказы-

вали о животном и подводном 
мире, о различных профес-
сиях, природных ресурсах и 
многом другом.

Стараются всесторон-
не развивать  детей 
. В этом году  выпу-

стили 58 детей, подготовлен-
ных  к школе, которые умеют  
писать и читать.  С детьми за-
нимались по дополнительной 
программе  воспитатели Сул-
танмагомедова Наида ,Гащи-
мова Раиса , Магомедова Па-
тимат .   Кружковую работу по 
художественной продуктив-
ной деятельности ведет Хани-

гова Амина , кружок хореогра-
фии ведет  МагадоваЖамиля. 

Коллектив  садика прини-
мает самое активное участие 
в мероприятиях, проводимых  
в  районе,  приняли участие в 
концерте, посвященном  жен-
скому празднику 8-ое марта.

 Воспитатели  являются 
активными участниками рай-

онных и республиканских 
конкурсов,  на которых зани-
мают призовые места. Каждое 
участие  приносило им опре-
деленную победу: в районном 
конкурсе « Воспитатель года 
2017»  первое   место заняла 
Шамхалова Милана  и приня-
ла участие в республиканском 
конкурсе. Сколько труда и тер-
пения нужно коллективу, что-
бы достичь таких успехов. Об 
этом говорят грамоты и дипло-
мы, благодарственные письма, 
которые получил коллектив 
садика за добросовестный 
труд. А главной наградой они 

считают признание их труда 
родителями и, конечно, сияю-
щие глаза и улыбки своих вос-
питанников.

ГульжаганКасумовна с 
гордостью рассказывала о сво-
их коллегах, которым не надо 
объяснять что делать и как 
делать, они сами знают свою 
работу.

Повар должен вкусно и 
правильно готовить, вос-
питатель – давать хорошее 
воспитание, няни ( младшие  
воспитатели) – отвечать за са-
нитарное состояние, в прачеч-
ной  машинист по стирке бе-
лья отвечает за чистоту белья, 
медсестра - за здоровье.

На кухне  трудятся отмен-
ные повара.  Продукты  для 
приготовления всегда свежие 
и качественные.

Перед тем как тарелка с 
супом окажется на столах у 
детей, пища проходит  провер-
ку мед персонала на калорий-
ность, технологию приготов-
ления, снимают первую пробу. 
Медперсонал – люди,  которые 
изо дня в день занимаются 
контролем санитарного со-
стояния сада, занимаются сан 
просветительской работой, ве-
дут медицинские карты, еже-
дневно осматривают детей, 
ведут журнал здоровья. 

Всех сотрудников  «Бура-
тино»  объединяет искренняя 
любовь к детям, преданность 
общему делу, уважение к лич-
ности ребенка, стремление к 
работе, добросовестность и 
щедрость души. 

Поздравляем славный  
коллектив  садика  
«Буратино» с Днем 

воспитателя!   Пусть каждый  
ваш день будет наполнен дет-
ским смехом, радостью и  те-
плом.     Знаем, что каждый  ре-
бенок   у вас  согрет любовью 
и вниманием.

К  Дню  воспитателя

В   гостях   у  «Буратино»

Кабират Цахаева
 
Для комфортной и удобной 

жизни человечества было созда-
но очень много передовых тех-
нологий и техники, но по праву 
главным изобретением, без ко-
торого сейчас мы не можем 
представить себе и одного 
часа, является электриче-
ство. Практически вся тех-
ника работает при помощи 
электрического питания. 
Но то же самое электриче-
ство  может принести, как  
удовольствие, так и негодо-
вание для пользователей. 

Я хочу привести один из 
таких примеров.

Жителей  одной из улиц 
селения Новолакское серьёз-
но ударила по карману беза-
лаберность работников электросе-
ти и ЖКХ. В течение двух недель, 
дважды, из-за короткого замыка-
ния  при подаче мощного напря-
жения новолакцы лишились всей 
своей бытовой и электронной  
техники, которую они  приобрета-
ли в течение многих лет.

 В первый раз перегорела тех-
ника из-за высокой подачи элек-
тричества. Всеми силами, собрав 
необходимые средства, жители 
как ни будь справились с этим 
конфузом , вызвав необходимых 
специалистов и, купив необходи-

мые механизмы, во спасение свое-
го нажитого добра.

 Ведь мы все прекрасно пони-
маем, что детали для холодильни-
ка, телевизора, компьютера, элек-
трических обогревателей воды и 
многих других предметов стоят 
приличной суммы. И все же, жи-

тели, пострадавшие от халатности 
работников  энергетической орга-
низации, не  стали разбираться в 
судебном порядке. Вроде бы все 
как то забылось, но опять второе 
замыкание,- и масса неисправной 
техники. Во второй раз  жители 
пострадали от работников ЖКХ, 
которые рубили сухие ветки и со-
рвали высоковольтные провода.  
Мало того, что  оставили опасный 
провод  валяться на асфальте, так 
они ещё  не вызвали  работников, 
которые  бы устранили аварию.

Дважды пострадали жители 
одной из линий электропередач, а 
ответственности за причиненный  
ущерб не несёт никто.

Каждый должен заниматься 
своими обязанностями и соблю-
дать правила техники безопас-
ности, а не бегать по дворам и 
собирать налоги и деньги за об-
служивание. В первую очередь 
нужно обеспечить качественное 
обслуживание населения и соблю-
дать технику безопасности и экс-
плуатации,  а уже потом занимать-
ся поборами денег.

Авария на линии электропередач
Письмо в редакцию Благодарственное 

письмо
Мы, родители и учащиеся Тух-

чарской средней школы, выра-
жаем огромную благодарность 
нашему односельчанину, пред-
принимателю Абакарову Руслану 
Магомедовичу, который на свои 
средства провел питьевую воду в 
школьную столовую на расстоя-
нии более 100 м.

Руслан Магомедович, пусть 
Всевышний одарит Вас своим 
благословением за Ваши прекрас-
ные деяния!

Председатель родительского        
                         комитета школы

 Абдулханова Луиза
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Зульмира Юсупова

В рамках мероприя-
тий, приуроченных 
к  проведению в 

республике  Года  легендар-
ной Фазу Алиевой, в Ново-
лакской СОШ №1 прошел 
круглый стол, посвященный 
85 летию Фазу Гамзатовны 
Алиевой, народной поэтессы 
Дагестана.

Мероприятие было органи-

зовано учителем родно-
го языка Сайпуллаевой 
Салихат Магомедовной 
с учащимися 11 класса. 
Целью  проведения ме-
роприятия было обшир-
ное ознакомление уча-
щихся с творчеством 
Фазу Гамзатовны,вос-
питание  у учащихся 
духа горцев и горянок  
через стихи великой по-
этессы.

Открывая меропри-
ятие, учитель родного 
языка ознакомила уча-
щихся с  биографией 
Фазу Алиевой, рассказа-
ла о ее жизненном пути, 
о творчестве.

 Также рассказала, о 
заслуженных наградах, 
полученных за великие 
заслуги перед Россией и 
Дагестаном. 

В ходе мероприятия 

была использована интерак-
тивная доска. Учащиеся на 
экране посмотрели докумен-
тальный фильм  о жизни и 
деятельности Фазу Алиевой 
.  Дети  читали стихи Ф.Али-
евой, задавали вопросы, воз-
никшие у них в ходе просмо-
тра  фильма. 

Учащиеся благодарили 
учителя за интересное меро-
приятие, которое действитель-
но их затронуло.

"Благодарю судьбу и ей молюсь тайком"

Благодарю судьбу 
Я где-то слышала: в разгаре летних дней
Обиженный цветок увянет всех быстрей, -
Цветок, что обойден счастливою судьбою,
Так и не тронутый шмелем или пчелою.
Пусть лепестки порой ломает жадный шмель,
Когда торопится добыть цветочный хмель,
Не обижаются ромашка и фиалка -
Для встречи со шмелем им лепестков не жалко,
Им долго вспоминать, им снова ожидать
Мгновенья жгучего и боль, и благодать
И капли слез ронять, грустя по-человечьи
О той сверкающей, неповторимой встрече...
Благодарю судьбу и ей молюсь тайком,
Что не осталась я обиженным цветком,
Что появился ты, внезапный незнакомец,
И боль мне подарил, и горький жар бессониц,
Благодарю за то, что, крылья разметав,
В твои объятия бросалась я стремглав,
Что листья губ моих, как при внезапном шквале,
Под поцелуями твоими трепетали,
Что жаркий шепот твой:
"Люблю... Я снова здесь..." -
Во мне, восторженной, так растворялся весь,
Как растворяется в песке морская пена,
Как растворяется в душе аккорд Шопена...

Боль и радость 
Сколько в каждой женщине боли...
Если боль бы выплеснуть эту
И поставить рядом ее виновника,
Чтобы виден стал
Всему свету, -
Я уверена:
Возле каждой боли,
Ненасытной, мучительной, огневой,
Встать бы пришлось мужчине
С виновато опущенной головой,
Ибо злейших страданий женских причина
С древних времен -
Мужчина.

Сколько в каждом мужчине радости...
Если б радость выплеснуть эту
И поставить рядом ее виновницу,
Чтоб видна была
Всему свету, -
Я уверена:
Возле каждой радости,
Лучезарной, солнечной, золотой,
Женщина бы стояла
Со счастливо поднятой головой,
Ибо женщина -

радостей лучших
причина,
Это помнить должен
Мужчина.

Вера в жизнь 
В каждом живет сокровенное чувство,
Оно сокровенней, чем даже любовь.
Неведомыми, потайными путями
С рожденья оно проникает в душу,
Становится воздухом в наших легких,
Током кровинок, что в жилах бегут.
Не вспомнить ни дня, ни часа, ни мига,
Когда это чувство пришло впервые,
Когда эта самая первая капля
Из будущего океана жизни
Бесшумно и неодолимо проникла
В сердце младенческое твое.

В каждом живет сокровенное чувство,
С чем я могла бы его сравнить?
...Помню: пришла я на эту землю
Иззябшей девчонкою босоногой,
В ссадинах были худые коленки,
Косички прыгали на плечах,
Весна еще только вступала в горы,
И молча по склону, по рыхлому снегу
Брела босиком, напрямик брела я
И слезы размазывала кулачком.
О боль самой первой детской обиды,
Щемящее, горькое недоуменье -
Разве словами об том расскажешь,
Разве земля это сможет понять?
И капали слезы, и чудо случилось:
Земля поняла!.. Сквозь горючую влагу
Цветы у меня в глазах запестрели,
И заколыхались разливы трав...
Снежинками падали эти мгновенья,
Земля поняла - оттаивать стала,
А с нею и боль оттаяла в сердце,
И снова в груди зацвели луга.

В каждом живет драгоценное чувство,
Оно драгоценней, чем даже любовь.
...Помню, пришла я на эту землю
Сразу же после весеннего сева -
На свежевспаханный склон взбежала,
Упала на черные, влажные комья,
Хотела заплакать - и не смогла.
К земле я припала, ей завещая
Отца своего, погибшего в битве,
По-детски беспомощно плечи дрожали,
По-взрослому были сухими глаза.
И черную весть - нежданное горе

Со мною родная земля разделила
И мне помогла наконец заплакать,
И, как из-под камня - горячий ключ,
Брызнули слезы, в ручьи превращаясь,
И побежали по рыхлому склону,
И набухать стали зерна быстрее,
Смелее прорезываться ростки,
И гулко в груди отзывался голос
Весенней земли, меня обучавший
Упорству корней, и смелости всходов,
И яркой доверчивости цветов,
Меня обучавший силам надежды
И правде извечного круговорота
Жизни, и смерти, и новой весны.

В каждом живет дерзновенное чувство,
Оно дерзновенней, чем даже любовь.
...Помню: пришла я на эту землю
Преображенной и повзрослевшей,
Вся переполнена пламенем пылким,
Вся - как трепещущий жгут огня,
И бросилась я, задыхаясь от счастья,
На землю, на жаркую летнюю землю,
Ее обнимала и молча кричала:
«Как ты прекрасна, земная жизнь!..»
И тяжелели плоды на ветках,
И набухали в колосьях зерна,
И переняла я в тот миг у природы
Дар ее высший, дар изначальный -
Плодоношения дивный дар.

В каждом живет священное чувство,
Священней оно, чем даже любовь.
Оно безотчетно и неодолимо
С младенчества проникает в сердце,
Пропитывает наше тело и разум, -
Как поточней это чувство назвать?
Я назвала бы его доверьем -
Доверьем к жизни, к своей судьбе,
Детскою верой в добро и счастье,
Что с первым биением входит в сердце,
С последнею капелькой крови уйдет.
Землей назвала бы я это доверье -
Землей, из чьей плодотворной глуби
Яблоня жизни растет.

А как же любовь?
Любовь я сравнила бы
С самой высокой и светлой веткой,
Что на чудесной яблоне этой
Не только весной - и зимою цветет!

Фазу Алиева

К  Году поэтессы Фазу  Алиевой
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ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

                                          Информируем:
В соответсвии  со статьей 32 Закона Республики Дагестан   «О Земле»:
- предоставляется в собственность бесплатно земельный участок, площадью 0,10 га, с кадастровым номером  05:15:000015:335 
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Справки по телефону: 8 (242) 21-1-95

Начальник отдела УМС и ЗО МО «Новолакский район»      Магомедов З.М.
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